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2022 年度业绩说明会召开情况纪要 

 

 

为便于广大投资者更全面深入地了解公司发展战略，山东步长制药股份有

限公司（以下简称“公司”）于 2023年 6月 1日上午 11:00-12:00 在上证路演

中心通过网络文字互动形式召开 2022年度业绩说明会，与投资者进行沟通和交

流、广泛听取投资者的意见与建议，并在信息披露允许的范围内就投资者普遍

关注的问题进行了回答。 

一、本次说明会召开情况 

公司于 2023年 5月 24日披露了《关于召开 2022年度业绩说明会的公告》

（公告编号：2023-079），具体详见上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）。 

2023 年 6月 1 日上午 11:00-12:00，公司通过上证路演中心（http://road

show.sseinfo.com/）召开了 2022年度业绩说明会，公司董事长赵涛先生、董

事会秘书蒲晓平先生、财务总监王宝才先生、独立董事迟德强先生出席本次说

明会，与投资者进行了沟通交流，就投资者普遍关注的问题进行回答。 

二、本次说明会投资者提问及公司回复情况 

在说明会期间，投资者就公司经营、发展等方面提出问题，公司就投资者

在本次业绩说明会上提出的问题予以回答，主要问题及回复整理如下： 

问题 1：请问宣肺败毒颗粒今年的销量如何？前期扩产能的项目建设是否

还继续，事后诸葛亮的决策是否有人检讨？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。宣肺败毒颗粒 2023年第一

季度销售收入达 1.81 亿元。公司将根据市场需求对宣肺败毒颗粒现有产能进行

优化，公司将严格按照《上海证券交易所股票上市规则》及行业指引等相关规

定及时披露项目进展情况，详情请关注公司相关公告。谢谢。 

问题 2：请问 2023 年的年度利润预期值是多少？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司每年年度董事会、年

度股东大会上审议下一年度的财务预算，详情请关注公司相关公告。谢谢。 
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问题 3：请问赵董事长，今年营收目标是多少？谢谢。 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司每年年度董事会、年

度股东会上审议下一年度的财务预算，详情请关注公司相关公告。谢谢。 

问题 4：未来三年，您作为公司最大股东，是否有减持计划？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司目前未收到大股东股

份减持通知，如有，会提前发布相关公告。公司严格按照《上海证券交易所股

票上市规则》等相关规定履行信息披露义务，谢谢。 

问题 5：请问步长制药对为未来三年的经营业绩预期是什么样的？是否考虑

股权激励等措施？另外，中药公司目前正在经历轰轰烈烈的牛市行情，希望步长

领导层可以用高瞻远瞩的新十年视野，将公司推上中药第一梯队千亿市值 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司目前生产经营情况良好，

目前暂无股权激励计划。上市公司股价受到宏观经济环境、行业政策、市场行情

等多重因素影响，一方面，公司会一如既往的做好日常生产经营，以良好的业绩

回报广大股东。另一方面，公司积极开展好机构调研、路演、反路演、参与券商

线上策略会等各项投资者关系活动，并将切实履行信息披露义务，着力维护公司

与投资者之间的良性互动关系，积极向市场传递公司投资价值。谢谢。 

问题 6：一家上市企业的意义在于 1、为社会做出贡献。2、为股民做出贡

献。虽然企业为社会做出了贡献，但是对于股民呢，怎么看股价一直低于发行

价？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司股价受到二级市场及

行业政策等多方因素影响。公司始终坚持“聚焦大行业、培育大品种”的发展

方向，以发展中医药为主线，立足中药现代化，肩负社会责任的方向、力争做

全球最大的天然药、植物药企业之一，并将继续保持专利中药的龙头企业地

位，以聚焦大病种培育大品种为核心，为更多的患者减轻病患，为更多的投资

者创造价值，公司在经营发展的道路上，持续努力发展且任重道远。谢谢。 

问题 7：公司牛黄资源有多少？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。根据公司发展战略的实际

需要，为丰富公司产品，公司拟受让辽宁汉草堂中药有限公司（以下简称“辽

宁汉草堂”）拥有的安宫牛黄丸药品生产技术，并与辽宁汉草堂正式签订了《药



品上市许可持有人变更和药品生产场地变更技术合同》。安宫牛黄丸药品相关技

术正式受让后有利于拓展公司业务，丰富公司产品线，加强市场竞争力，详情

请关注公司相关公告。谢谢。 

问题 8：公司牛黄资源潜力如何？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。根据公司发展战略的实际

需要，为丰富公司产品，公司拟受让辽宁汉草堂中药有限公司（以下简称“辽

宁汉草堂”）拥有的安宫牛黄丸药品生产技术，并与辽宁汉草堂正式签订了《药

品上市许可持有人变更和药品生产场地变更技术合同》。安宫牛黄丸药品相关技

术正式受让后有利于拓展公司业务，丰富公司产品线，加强市场竞争力，预计

市场潜力较好，但药品未来的具体销售情况可能受到市场环境变化等因素影

响，具有不确定性风险。谢谢。 

问题 9：有网上信息提到公司在和英伟达合作，做中药的ai开发，不知道

是否真实，表述不一定准确 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司目前无上述相关合

作。谢谢。 

三、其他事项 

关于公司 2022 年度业绩说明会召开的详细情况，详见上证路演中心（htt

p://roadshow.sseinfo.com/）。公司相关信息以上海证券交易所网站（http://

www.sse.com.cn）披露的公告为准，敬请广大投资者注意投资风险。 

公司对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的广大投资者表示衷

心的感谢！ 

 

 

 

                                   山东步长制药股份有限公司董事会 

2023年 6月 1 日 


